

ACTA Nº: 12/24
SESION EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO CORPORATIVO EL DIA
26 DE JULIO DE 2024

ASISTENTES

Ilmo. Sr. Don Jesús Manuel Sánchez Cabrera	Alcalde-Presidente
Don José Ramón Budiño Sánchez	Teniente de Alcalde
Don Juan Carlos Corbacho Martín	Teniente de Alcalde
Doña Ángela García Almeida	Teniente de Alcalde
Doña Sonsoles Prieto Hernández	Teniente de Alcalde
Doña Paloma del Nogal Sánchez	Teniente de Alcalde
Don Ángel Sánchez Jiménez	Concejal
Don Javier Ajates Mories	Concejal
Doña Cristina García García	Concejal
Don Carlos López Vázquez	Concejal
Don Héctor Sastre Díaz	Concejal
Don Francisco Javier Bellido Ruiz-Ayúcar	Concejal
Doña María José Martín Samboal	Concejal
Don Jorge Pato García	Concejal
Don Enrique José García Tejerizo	Concejal
Don David Gil Chapado	Concejal
Don Alfonso González Garrido	Concejal
Doña Teresa García Avilés	Concejal
Doña Eva Arias Aira	Concejal
Don Arturo Barral Santiago	Concejal
Doña Juliana Jiménez Hernández	Concejal
Don Julio Fernando Contreras Alonso	Concejal
Don José Manuel Lorenzo Serapio	Concejal
Doña Laura García García	Concejal
Don Fernando Toribio Carrera	Concejal
Don Francisco Javier Sánchez Rodríguez	Oficial Mayor
Doña Sonia Berrón Ruiz	Interventora

En la Ciudad de Ávila, siendo las diez horas y once minutos del día veintiséis de julio del año dos mil veinticuatro se reúnen, en el Salón de Plenos de la sede capitular, bajo la Presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde-Presidente Don Jesús Manuel Sánchez Cabrera, el Pleno Corporativo de este Excmo. Ayuntamiento, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión extraordinaria, y a la que concurren, previa citación en regla, las Sras. y los Sres. Tenientes de Alcalde y Concejales relacionados, asistidos por el Oficial Mayor de la Corporación, y estando presente la Interventora.

Se deja constancia de que en sesión de fecha 25 de marzo de 2011 se adoptó acuerdo plenario resolviéndose aprobar la implantación de un sistema multimedia de grabación de las sesiones plenarias que desempeñará la función de libro de sesiones en cuanto a las intervenciones producidas por los miembros corporativos en el seno de una sesión plenaria, de manera que su grabación y autenticación con firma digital del Secretario General dará fe plena de su contenido.

Cuanto antecede lo es sin perjuicio de la pertinente acta que recoja los elementos reseñados en el art. 109 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, particularmente las opiniones sintetizadas de los grupos o miembros de la Corporación que hubiesen intervenido en las deliberaciones e incidencias de éstas.

UNICO.- Debate sobre el estado del municipio.-

Por el sr. Presidente se informó que de conformidad con lo prevenido en el art. 78.C) del Reglamento Orgánico Municipal del Ayuntamiento de Ávila y previa consulta a la Junta de Portavoces, el debate se ordenará del siguiente modo:

- a.- Habrá un primer turno de intervención del Alcalde de un máximo de 20 minutos.
- b.- A continuación intervendrán los portavoces de los grupos de mayor a menor representación con un turno máximo de 15 minutos.
- c.- Podrá solicitarse un segundo turno que tendrá una duración máxima de 5 minutos excepto para el portavoz del gobierno municipal que será de 8 minutos.
- d.- Cerrará el debate el Alcalde con un turno de máximo 10 minutos.

Interviene en primer lugar el sr. Alcalde quien manifestó cuanto sigue, transcrito literalmente al haber sido facilitado el texto de su contenido:

Buenos días. Saludo nuevamente a las señoras y señores concejales, sr. Oficial Mayor, sra. Interventora General, a los medios de comunicación, al público asistente y a quienes nos siguen a través de las redes sociales del Ayuntamiento de Ávila.

Mis primeras palabras son de agradecimiento a los concejales de la anterior corporación y a los de la actual, muy especialmente a los concejales del equipo de gobierno, y a quienes representan al alcalde en los barrios anexionados, así como a todos los trabajadores del Consistorio y de las empresas concesionarias y prestatarias de servicios municipales. Gracias por vuestro esfuerzo y trabajo.

Ha transcurrido poco más de un año desde que los abulenses valoraron por última vez el estado del municipio. Lo hicieron votando en las elecciones municipales celebradas el 28 de mayo de 2023. Ese día, los abulenses tuvieron la opción de elegir entre distintos modelos de ciudad, a través de los diferentes programas presentados por los partidos políticos que concurríamos a esas elecciones. El modelo de ciudad que recibió más apoyos entre los abulenses fue el de Por Ávila.

Los abulenses, cuando participamos en las elecciones, reflexionamos y sopesamos lo que queremos para Ávila, en la que vivimos y en la que nos gustaría que pudieran vivir, si así lo desean, las futuras generaciones.

A la hora de elegir a nuestros representantes, los abulenses valoramos detenidamente el modelo de ciudad que se nos presenta por parte de las distintas candidaturas, el compromiso con la sociedad, así como la trayectoria personal, pública y profesional de quienes concurren como candidatos. Valoramos también el trabajo realizado a lo largo de los años, los compromisos cumplidos e incumplidos, y también valores personales como la honradez, la honestidad, y la cercanía. Unas candidaturas recibimos mayor confianza y otras menos, pero si estamos aquí es porque los abulenses quieren que trabajemos por el presente y futuro de nuestra ciudad.

En 2019, trazamos una línea para cambiar Ávila en base a un modelo de ciudad más sostenible y verde. Hoy, esa línea es la Agenda Urbana de Ávila, en la cual se recoge nuestro modelo de ciudad. El cambio no lo podemos hacer a la velocidad que quisiéramos, ustedes y los abulenses saben bien por qué, pero a pesar de las circunstancias nosotros mantenemos el timón en esa línea de cambio, en la que gobernamos para todos, no para unos pocos, y nuestro compromiso con los abulenses permanece intacto.

Entrando en materia, me gustaría destacar la transformación social de nuestra ciudad. Hoy, Ávila es una ciudad en la que, desde el ayuntamiento, trabajamos para que nadie se quede atrás. Somos el ayuntamiento de todos los abulenses, y digo bien, el ayuntamiento de todos los abulenses. Gobernamos para todos, sin distinción. Los abulenses tienen todos los mismos derechos

y las mismas obligaciones para el ayuntamiento. Nadie es más que nadie. Ya no hay abulenses de primera y abulenses de segunda.

Desde el ayuntamiento, a través del impulso de políticas sociales, hemos situado a las personas en el eje de nuestra acción, estando siempre al lado de quienes más lo necesitan, al lado de quienes se encuentran en situación de vulnerabilidad.

Los concejales y los técnicos municipales atienden, desde el principio de igualdad, a todo aquel que lo necesita, indistintamente de la edad de la persona, su raza, nacionalidad, sexo o condición física. En Ávila, todos somos iguales, y trabajamos para que así se sientan tanto quienes son nuestros vecinos, como aquellos que nos visitan. "Nuestro interés, las personas". Aquella frase que tan bien definía la excelente labor y el compromiso de los trabajadores de la desaparecida Caja de Ávila, y que hoy en el Ayuntamiento de Ávila tiene plena vigencia a la hora de definir la acción municipal.

En segundo lugar, quiero destacar que hoy Ávila es la mejor ciudad para residir. Ávila goza de unos parámetros de calidad ambiental y de servicios públicos que nos permiten estar a la altura de las mejores ciudades europeas. Sin lugar a dudas, el Ávila de hoy es mucho mejor que el Ávila de hace cinco años.

Las políticas llevadas a cabo en estos últimos cinco años han mejorado infraestructuras y transportes, de tal manera que, hoy, la movilidad urbana es más asequible, accesible y sostenible para todos los abulenses, en línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible fijados por la ONU. Y citaré solamente algunos ejemplos de, cómo interviniendo, se mejora la vida de nuestros convecinos: escaleras mecánicas de la Cuesta Antigua, rehabilitación de plazas y calles con prevalencia para el peatón, renovación de buena parte de la flota del autobús urbano, eje peatonal de la zona sur o la implantación, en colaboración con Radio-Taxi, del servicio de transporte a la demanda entre el casco urbano de la ciudad y los barrios anexionados... son solo algunos ejemplos de cómo en Ávila sí se pueden llevar a cabo políticas exitosas que mejoren la calidad de vida de los abulenses.

La mejora continuada en las infraestructuras es necesaria e imprescindible, sobre todo cuando las mismas estaban obsoletas. Inversiones en infraestructuras viales, a través del plan asfalto en las calzadas o el plan aceras, han mejorado el estado de muchas de nuestras calles; programas como el ARU La Cacharra - El Seminario; inversiones en infraestructuras hidráulicas siguiendo la hoja de ruta marcada por las conclusiones del comité de expertos del agua, que está mejorando la eficiencia en las redes de abastecimiento y saneamiento de la ciudad.

Sí, porque en estos cinco años el ayuntamiento ha realizado aquellas obras en infraestructuras hidráulicas que anteriormente no se quisieron hacer, con la excusa de que no se veían... ¿Y todavía tienen, ustedes, señores del PP, el arrojo de criticarnos? ¿No es verdad que ustedes estuvieron 28 años en el Gobierno municipal y no hicieron nada para garantizar el abastecimiento? ¿O es que se les ha olvidado? El Gobierno de España, la Junta de Castilla y León y el Ayuntamiento de Ávila trabajamos de la mano, de manera leal, para solucionar definitivamente el problema de abastecimiento de la ciudad.

Tenemos que referirnos también a inversiones en instalaciones deportivas como el Cruyff Court Iker Casillas de La Cacharra, el nuevo pabellón polideportivo en la Ciudad Deportiva de la zona sur, la nueva piscina municipal cubierta, que conseguimos desbloquear y convertir en una realidad, o las inversiones realizadas en las instalaciones del Manuel Sánchez Granado o los campos de Sancti Spiritu. Son también sólo algunas de las muchas actuaciones que hemos llevado a cabo y que nos permiten, a todos los abulenses, contar, a día de hoy, con más y mejores instalaciones deportivas.

En estos cinco años, se han invertido en la ciudad de Ávila a través de fondos EDUSI y Fondos Next Generation más de 18 millones de euros, a los que hay que sumar los fondos propios

municipales. Nunca antes se había invertido tanto en nuestra ciudad. Hoy, Ávila es una ciudad de todos y para todos, una ciudad más amable y sostenible donde vivir.

Hoy, Ávila es una ciudad de oportunidades. En estos cinco años, toda la acción de gobierno ha estado encaminada a la generación de oportunidades de presente y de futuro para quienes vivimos en Ávila y quienes vengan, ahora o después.

Sin ir más lejos, alcanzamos este mes de junio el mejor dato de la historia en pernoctaciones turísticas hoteleras, y seguimos trabajando por la desestacionalización turística, uno de nuestros objetivos para que Ávila reciba turistas que pernocten durante todos los meses del año.

Pero no sólo eso. De la mano de la Junta de Castilla y León, trabajamos, junto a la Diputación Provincial de Ávila, en el desarrollo del Plan Territorial de Fomento Industrial para Ávila y su entorno. Queremos que Ávila tenga industria, porque la industria genera oportunidades de empleo, y aunque los datos del paro son mejores que los de los últimos años, no son lo suficientemente buenos, y por eso no vamos a dejar de trabajar, no vamos a dejar de reivindicar al Gobierno de España y a la Junta de Castilla y León para que Ávila sea tierra de oportunidades.

En suma, señoras y señores concejales, seguimos trabajando. Y para seguir mejorando la ciudad necesitamos la implicación de todos, y digo bien, de todos.

No hay mayor ánimo en este equipo de gobierno, que me honro en liderar, que la búsqueda del entendimiento para llegar a acuerdos de ciudad.

Creo que lo sucedido el pasado 11 de abril, y lo que no sucedió en los días posteriores, supuso un antes y un después para todos en este mandato. Ni ustedes se sintieron cómodos en esa posición conjunta para el bloqueo a las cuentas municipales, y a las pruebas me remito, porque no se pusieron de acuerdo para presentar la moción de censura a este alcalde, ni nosotros, como equipo de gobierno, hemos podido desplegar toda nuestra capacidad de trabajo y acción política al ritmo que quisiéramos y, lo que es más importante, al ritmo que necesita la ciudad.

El bloqueo no es bueno para nadie y, aún peor, el bloqueo a las ordenanzas fiscales y al presupuesto municipal tampoco es bueno para los abulenses. El bloqueo no puede ser una buena opción para nadie. Tenemos la obligación de entendernos y, por eso, insistimos en lo que hemos venido diciendo desde el principio de este mandato: mano tendida a todos los grupos municipales para trabajar codo con codo por nuestra ciudad.

Dejemos a un lado las distintas ideologías y hablemos de gestión. Hablemos de eficacia y de la mejora en la eficiencia de los servicios públicos. Hablemos de personas, de nuestros vecinos y de sus necesidades, y busquemos entre todos las mejores soluciones. Señoras y señores concejales, se trata de Ávila. Solo es eso, y es el todo, es Ávila.

Como decía al principio, el modelo de ciudad de Por Ávila es el que eligieron mayoritariamente los abulenses, pero no es el único. Ustedes, señoras y señores de PP, PSOE y VOX, presentaron otros, y estoy seguro de que en esos modelos de ciudad hay propuestas buenas. ¿Por qué no unimos fuerzas, y complementamos el modelo de ciudad de Por Ávila con los suyos? Tenemos por delante tres años de mandato. Mano tendida desde el equipo de gobierno. Sentémonos, hablemos, dialoguemos acerca de Ávila y de los abulenses. Implementemos juntos las políticas que necesita nuestra ciudad.

El modelo de ciudad de Por Ávila y sus representantes fuimos los más votados. Sin embargo, los abulenses también quisieron que el Partido Popular obtuviera siete concejales, que el Partido Socialista Obrero Español obtuviera cuatro, y que VOX obtuviera tres concejales. Eso quiere decir que los abulenses no quisieron que nadie obtuviera mayoría absoluta o, lo que es lo mismo, quisieron que este mandato fuera, al igual que lo fue el anterior, un mandato en el que se llegara a

acuerdos entre las distintas formaciones políticas, por el bien común de la ciudad y de los abulenses.

Nuevamente, repito: mano tendida desde el equipo de gobierno. Sentémonos, hablemos, dialoguemos acerca de Ávila y de los abulenses. Implementemos juntos las políticas que necesita nuestra ciudad. ¡Influyan en la acción del gobierno! Tienen representantes y capacidad para hacerlo y, por parte del gobierno, encontrarán en nosotros disposición para dialogar, consensuar y acordar.

El pasado mandato fue un claro ejemplo de cómo dos formaciones políticas trabajamos de la mano desde el diálogo, la generosidad y la humildad, consensuando políticas públicas y acordando lo que es bueno para Ávila. Sabemos hacerlo, quedó demostrado: sólo hay que dejar a un lado las ideologías, los intereses partidistas y electoralistas, y situar Ávila en el centro de las políticas. Apartemos lo que nos separa, y pongamos en el centro aquello que nos une. Pongamos todos a Ávila en el centro de nuestra acción política.

En los últimos cinco años, la ciudad de Ávila está siendo transformada de la mano del ayuntamiento. Ávila está cambiando para bien, pero queda mucho por hacer. Por eso estamos aquí, porque creemos en Ávila, y queremos a Ávila. Para nosotros, Ávila y los abulenses son lo primero.

Muchas gracias por su atención.

A partir de este momento, comienza el turno de intervenciones de los portavoces de los grupos políticos municipales, disponiendo cada uno de ellos de un máximo de quince minutos para esta primera intervención.

Seguidamente, tomó la palabra el sr. Budiño Sánchez manifestando cuanto sigue transcrito literalmente al haber sido facilitado el texto de su contenido:

Comenzaré esta mi primera intervención, centrándome en el ámbito que mayor tiempo ha protagonizado en los últimos meses el debate político de este Consistorio, el aspecto presupuestario de nuestro Ayuntamiento.

Y reitero, no es el aspecto económico del Ayuntamiento, el cual, tras tomar posesión de sus responsabilidades públicas los miembros de Por Ávila, no sólo se vio estabilizado y puesto al día en cuanto al pago de facturas pendientes, sino que ha reducido la deuda financiera de este Ayuntamiento de los 30,2 millones en enero de 2019 a 25 millones como así justifica el respectivo informe de diciembre de 2023.

Con una ejecución presupuestaria en 2023 del 99%, respecto de los derechos reconocidos, es por todos ya conocidos que de cara al 2024 la imposibilidad de poder aumentar el capítulo de ingresos ha provocado un desajuste respecto al incremento de los costes de casi 5 millones de euros derivados de los propios servicios, costes de los consumos o actualización del salario de los funcionarios aprobado por el Gobierno de España.

Miren, hablarán de liberados, de sueldazos, todo dentro de esa política populista que lejos de reconocer el noble ejercicio de la política, busca un rédito basado en el menosprecio, la difamación y en ese término tan utilizado en los últimos tiempos como es Fango, ese escenario en el cual, algunas formaciones se manejan a las mil maravillas y se sienten realmente cómodos para realizar sus políticas.

Ya les adelanto, que ahí, no nos van a encontrar.

Porque bajo nuestra responsabilidad está la máxima transparencia tal y como queda reflejada con la publicación de todos los gastos que anualmente superan los 5.000 euros.

Cabe reseñar la realización presupuestaria durante los ejercicios 2023 y 2024 de 104 procedimientos de contratación por valor aproximado de 15 millones de euros entre contratos de servicios y obras, de los cuales, por cierto, casi el 50%, 7 millones de euros, han recaído en empresas abulenses.

Mención especial merece el contrato de basuras, por valor de 82 millones de euros (8,2 millones anuales) con un incremento en el coste de 2,5 millones de euros al año y del que dependen más de 100 trabajadores.

Y es que no olvidemos que de este Consistorio dependen, directa o indirectamente, más de mil familias abulenses.

Un apartado diferenciado merece la gestión de fondos europeos.

Con un compromiso firme desde que Governa Por Ávila, no durmiendo en diferentes dependencias municipales proyectos inacabados, entendemos que dicha financiación además de ser una oportunidad única, merece un compromiso de futuro.

Finalizado el periodo EDUSI en diciembre de 2023, gestionando 10 millones de euros, financiados al 50% por la Unión Europea, se continúan tramitando justificaciones para poder optar a los mismo en libre concurrencia, ya que, no olvidemos que nadie ha regalado nada a este Ayuntamiento, y que ningún Gobierno ni Organismo Público nos ha dado nada que no estuviera perfectamente justificado y desarrollado.

En relación a los Fondos Next Generation, el Consistorio ha presentado a diferentes Ministerios, según el objeto de las mismas, 14 manifestaciones de Interés, concurriendo a subvenciones por un importe de más de 60 millones de euros, de los que se ha resultado beneficiario nuestro Ayuntamiento de 12 millones de euros que se están gestionando actualmente y están permitiendo que nuestra ciudad pueda avanzar en la senda de la eficiencia energética, mejora de abastecimientos, rehabilitación de numerosos espacios y lugares de nuestra capital, permitiendo una ciudad mucho más amable y accesible potenciando la movilidad urbana además de enriquecer la estrategia de Ávila Smart- City.

Permítanme que llegado a este punto, cite algunas de las intervenciones que se están desarrollando dentro de ese proyecto de ciudad cimentado en la Agenda Urbana, validada unánimemente por todas las formaciones.

El Plan Impulsa Patrimonio, nos permite intervenir en numerosas calles y espacios en mejora de la accesibilidad, redes de abastecimiento y saneamiento, iluminación y telecomunicaciones entre otras mejoras.

Por otro lado se encuentra la Red de Calor que gracias a la implicación directa de este Ayuntamiento, tal y como exponían la semana pasada sus máximos representantes, en unos meses comenzará a dar sus servicios a los abulenses llegando a 2.000 hogares en esta primera fase, generando un beneficio directo para sus usuario permitiendo la reducción de combustible fósil facilitando que nuestra ciudad sea pionera en el ámbito de las energías renovables.

Regeneración urbana e inclusión social de El Pradillo, así como la recuperación ambiental y acondicionamiento de la ribera del Adaja y del Soto, así como la regeneración urbana de entornos claramente obviados en los últimos mandatos como son las zonas de La Cacharra y el Seminario, son acciones ejecutadas por este Consistorio.

Una urbe que desde hace 5 años no entiende de abulenses de primera y de segunda categoría. Donde se han invertido en movilidad y accesibilidad como en la plaza Ajates o con casi millón y medio en el eje peatonal de la zona sur conectando dicho entorno urbano con el casco

histórico por medio de las escaleras mecánicas de la cuesta antigua que, por cierto, algunos visionarios vaticinaban que no podrían funcionar en una ciudad tan fría como la nuestra.

Menos mal que esa manera de pensar dejó de protagonizar hace un lustro las políticas municipales de nuestra querida Ávila. Al igual que se ha dado protagonismo a nuestros barrios anexionados a los cuales antes sólo se les visitaba para pedirles el voto cada 4 años.

Ahora, sustentado por un trabajo conjunto con los alcaldes pedáneos, se ha invertido en la mejora y conservación de los caminos que por ellos transitan así como en la mejora y conservación de sus calzadas, todo ello sin olvidar el transporte a la demanda que se realiza previo convenio con Radio Taxi y permite cubrir de manera eficaz el servicio de transporte urbano colectivo que con el Partido popular se dejó de dar.

No quisiera dejar de mencionar el polideportivo del Arturo Duperier que en el próximo curso podremos disfrutar. O la nueva piscina que ya está en funcionamiento para dar servicio a esa demanda existente que durante años tuvo que pagar muy caro el abandono y posterior ruina de la anterior piscina "brillantemente" (entiéndase la ironía) gestionada por los que ahora dan lecciones.

Continuando con el modelo de ciudad vigente, mal que le chirría a más de uno, la ley está para cumplirse y entre ella, la identificación de una Zona de bajas Emisiones. Un proyecto ajustado a nuestra urbe, a nuestros vecinos, a nuestra realidad y que no penalice absolutamente a nadie.

Con esa filosofía y bajo esos preceptos nació y recibió cobijo político por unanimidad hasta que el Partido Popular vislumbró posibilidad de generar incertidumbre. Lo dicho, algunos en el fango encuentran su hábitat natural, llámese Zona de bajas Emisiones, llámese Junta de Semana Santa.

Miren, tras la moción de censura por el alcalde interruptus y tras la asfixia presupuestaria, no han sido pocas las manifestaciones que han dirigido su preocupación hacia el tercer sector, hacia los servicios sociales ya que son parte claramente perjudicada. Creo, humildemente, no midieron sus consecuencias.

Tal vez, ese pacto previo a la Moción del interruptus, derive del desconocimiento al trabajo que se realiza desde las CEAS, o desconocimiento respecto al programa de intervención familiar el cual coordina recursos relacionados con la población atendida. Tal vez no sepan del trabajo de la oficina municipal de Atención al extranjero o de nuestras ludotecas municipales por las cuales desarrollan diferentes actividades más de medio millar de niños o del equipo de Inclusión Social.

Es posible ignoren el trabajo del área de igualdad, donde concienciación y formación en la plena igualdad de género en todas y cada una de las actuaciones desarrolladas por este Consistorio, marcan su hoja de ruta.

No quisiera obviar el trabajo que se lleva a cabo con nuestros mayores dentro del Plan Municipal en el cual participan más de 3.000 personas.

Al mismo tiempo, nuestra ciudad no puede avanzar sin dar la espalda a la generación de empleo, fomento de industria y apoyo al comercio.

Cierto es que políticas regionales y nacionales, nos han dejado lastrados respecto a otras ciudades de nuestro entorno o características parejas, pero no por ello, desde el Ayuntamiento debemos cejar en el empeño.

En primer lugar siendo nuestro ayuntamiento intermediario en el ámbito laboral por medio del portal habilitado a tal efecto, entre más de 5.000 personas inscritas y 269 empresas apuntadas en el mismo.

Orientación laboral, integración para personas con discapacidad, así como la gestión directa de subvenciones del empleo, Programas Mixtos de Formación y Empleo, El Proyecto Lanzadera de Empleo así como el servicio integral de asesoramiento a la persona son líneas de actuación en las cuales se está trabajando.

El Plan Territorial de Fomento que dotado con 34,5 millones de euros, nuestro Ayuntamiento aporta 6,5 millones y que, entre otras actuaciones, desarrolla y ejecuta la Plataforma Logística Agroalimentaria, siendo una oportunidad única para incrementar las relaciones comerciales llevando a cabo una red logística eficaz y eficiente.

No podemos no mencionar ni el Centro de Transferencia del Conocimiento, ni tampoco la Plaza de Abastos, la cual, con más de un millón de euros y subvencionada por la Junta de Castilla y León, busca transformar dicho espacio como eje comercial referente del Casco Histórico.

No quisiera obviar ni todas las actuaciones para dinamizar el comercio local, ni la rehabilitación del antiguo Matadero.

A su vez continuamos fomentando y apoyando eventos que con carácter anual nos hacen referentes como es la Semana Santa, mal que les pese a algunos o el propio Mercado Medieval.

Con cerca de 200 actividades de diferente índole, Ávila presenta una oferta socio-cultural amplia y rica en contenido y nivel.

Intentarán ustedes, por medio de la asfixia presupuestaria, cargar contra las últimas fiestas de verano, pero obviando desde su animadversión política, cómo Ávila durante los últimos 5 años ha vibrado y disfrutado con sus Fiestas, totalmente gratuitas, llenando plazas y explanadas como nunca antes se había hecho. Con su bloqueo perjudican a la ciudad y por ende a todas aquellas personas que representamos.

Igualmente, sus anhelos políticos no harán que dejemos de ser una de las ciudades más seguras de España. Gracias entre otras cosas, al trabajo de nuestra Policía Local.

Su animadversión para con Por Ávila no mermará el servicio ejemplar que prestan los bomberos de nuestro Consistorio, en la capital y en la provincia a falta del cumplimiento del presidente de la Diputación a la sazón presidente provincial del PP, quien ya en su discurso de toma de posesión del anterior mandato prometió unos parques comarcales de bomberos que todavía están por ser una realidad.

Mención especial precisa el trabajo desinteresado de nuestra Protección Civil, esa misma a la que ustedes dejaron sin unas miserables botellas de agua. Además del justo reconocimiento que merecen, precisan de inversiones. Inversión que a mayores de la realizada en equipos y medios, se ha visto incrementada en 73.000 euros de cara a mejorar la sede que cobija a los dos últimos servicios mencionados.

Miren, su mayor crítica son las obras, y sí, porque ahora mismo se acometen en una ciudad que, por desgracia, carecía de obras donde poder cambiar una red de abastecimiento centenaria y donde las acciones se medían de cuatro años en cuatro años. Donde el ciudadano pasó a un segundo lugar priorizando carreras políticas.

Esa deriva se modificó. Ahora marchamos con rumbo firme. Ciertamente es que algunos, en vez de remar a favor, reman en contra buscando la zozobra en el barco. Lamentamos, cierto es, más manos en el empuje del mismo, pero convencidos de que, con el paso del tiempo, tendremos que fortalecer conjuntamente el rumbo porque Ávila lo merece.

Gracias.

El sr. Pato García expuso cuanto sigue transcrito literalmente al haber sido facilitado el texto de su contenido:

Buenos días a todos los presentes en este salón de plenos y a los que nos siguen a través de internet.

Señor alcalde, oyendo su intervención lo primero pedirle que cortar y pegar textos del debate de 2022 no ha sido un buen inicio, estamos para analizar el estado de la ciudad, no para reeditar el discurso de hace dos años.

Eso sí, voy a empezar dándole la enhorabuena a usted y al portavoz municipal por haber cogido la calculadora y darse cuenta que si a 2024 se le resta 1991 salen 28 años y no 40, la mentira repetida no se convierte en verdad. Insisto enhorabuena por llegar a la verdad, aunque sea en los años durante los gobernó el PP este ayuntamiento. Si llevan todas las cuentas así no es de extrañar la ruina de las arcas municipales, espero que la teniente de alcalde de hacienda haya sido la que les ha abierto los ojos enseñándoles a restar números de 3 cifras.

Y es verdad Señor Sánchez, que no tiene mayoría. Le salió su predicción a lo Tezanos igual de mal que su llamamiento al voto en blanco en los últimos comicios europeos, menos votos en blanco que nunca. Alardeó durante semanas de los 14 concejales que iba a sacar.

Entrando en harina, sr. Alcalde, menudo rebozado nos tiene preparado en la ciudad, no hay un área que se libre, todo ello teniendo en cuenta que son herederos de su propia gestión del pasado mandato. De aquellos polvos, estos lodos.

Y es que si hablamos de herencias ¿Cuánto han innovado respecto al mercado medieval? Nada. Se han subido al carro que les dejó organizado el PP y al final han lastrado el avance que había tenido en el pasado. Cero innovación, cero trabajo y 100% de aprovechamiento de las buenas gestiones de los gobiernos municipales anteriores.

Con las fiestas de verano no es que las hayan lastrado, las han dinamitado. Esta vez no han podido salir diciendo que han sido las fiestas más participativas de la historia, es más, esta vez ni si quiera ha habido una rueda de prensa el día de la inauguración de las casetas, esa tarde todos ustedes ante la previsión de críticas o protestas TODOS escurrieron el bulto y no se arrimaron a las casetas. Ya les informo que los peñistas no agreden, no insultan, ni hacen nada por el estilo, lo único que hicieron fue exponernos su malestar, solo a los concejales del PP porque ya les digo que el resto no entraron en ninguna caseta. Pero es que señores concejales aquí estamos a las duras y a las maduras. Estamos para vivir el bonito momento de la toma de posesión del cargo, como el que ha vivido la sra. Avilés, como cuando se nos critica.

Otra cuestión con la que han vivido de las rentas fue con la EDUSI, que se la encontraron conseguida por el PP y en esto sí que les tenemos que reconocer una actuación meritoria. Nunca una lluvia de millones, concretamente 5, ha servido para sembrar tanto malestar entre los ciudadanos. Lo cual nos lleva a una sola conclusión. No dialogan, no escuchan y lo peor de todo, no tienen buenas ideas. Eso ha quedado más que patente.

Ni siquiera fueron capaces de hacer caso a los ciudadanos con un tema que ha centrado el debate social durante semanas. El carril bici. Dentro del Plan de Movilidad Urbana Sostenible en el gráfico titulado "Circunstancias bajo las que los encuestados utilizarían más la bicicleta" la opción ganadora fue "Que existieran más vías [escuchen bien] EXCLUSIVAS para bicicletas". ¿Qué hicieron ustedes? desoír a los ciudadanos.

Dijeron posteriormente ante la polémica suscitada durante su ejecución que era imposible modificarlo.

¿Qué hicieron ustedes? El día después de las elecciones municipales, estando usted sr. Sánchez en funciones, por decretazo modificó más de 10 tramos. Es decir, mintió cuando dijo que no se podía modificar.

Hasta qué punto se habrán sentido engañados los ciudadanos que han llevado este asunto al Procurador del Común. Momento en el que vieron las orejas al lobo y se avinieron a buscar una solución, más que buscarla a que se la diésemos pensada otros.

En resumen: mala gestión y malas decisiones que han tenido como resultado un carril bici desértico de ciclistas, que ni si quiera ha cumplido con la misión de conectar dos zonas verdes.

Y por cierto, estamos todos los abulenses a la espera de que empiecen a tomar medidas para fomentar el uso de la bicicleta eléctrica, era su compromiso en 2019, pero que después de no cumplirlo se cayó de su programa electoral de 2023. Al final han sido más de 850.000 euros mal empleados en el carril bici de la zona Sur.

Y si hablamos de euros... ¿Cómo no vamos a hablar de la situación de las arcas municipales? En estas fechas, pero del año pasado nada hacía presagiar la que se avecinaba a la vuelta del verano. Se descubría el penoso estado de las arcas municipales. No dijo usted ni una palabra durante la campaña y después pretendió que le aprobásemos una subida masiva de impuestos. Y a raíz de ahí la pataleta constante de este mandato. La culpa es de la oposición, la oposición es muy mala, la oposición es quien gobierna, apiádense de este pobre equipo de gobierno. Dese cuenta que, si echa la vista atrás, en estos meses ha sido incapaz de asumir ninguna cuestión negativa de todas las que han acontecido, siempre ha tenido un parapeto detrás de quien ocultarse. Si no es detrás de la oposición entonces detrás de los técnicos, si no es detrás de los técnicos detrás de otras instituciones, y si no es detrás de otras instituciones... nuevamente detrás de la oposición.

Se lo he dicho al principio de mi intervención, no tiene mayoría, y le ha sentado francamente mal no poder pasar a rodillo a la oposición.

Tan mal que nos acusa de todos sus males, sabemos que lo que le gustaría es que desapareciese la molesta oposición, pero siento informarle que en democracia se funciona así, usted gobierna y la oposición fiscaliza, y en el caso del Grupo Popular además hace propuestas que llegan a sacarse por unanimidad. Concretamente hemos logrado la unanimidad de este Pleno casi en el 40% de las mociones que hemos presentado y rozamos el 50% de mociones que hemos presentado y han sido aprobadas, es decir, el 90% de nuestras mociones han tenido un resultado positivo, así no podrán acusarnos de no ser una oposición constructiva, constructiva y conciliadora. Los números hablan por sí solos.

Sobre el futuro no sabemos cuál van a ser la propuesta de ordenanzas de este año, pero después del cambio de cromos que le propuso a la ciudadanía abulense de recinto ferial por subida de impuestos, todo apunta a otra feroz subida impositiva. Del IBI seguro, porque ya quiso que le diésemos carta blanca en febrero para tener el IBI subido para el 2025. Además, uno de sus logros en el pasado mandato fue ponernos la medalla de plata en el ranking de mayores subidas del IBI, de 2019 a 2023, fuimos los segundos de entre todas las capitales de provincia.

Eso sí, todas las capitales de provincia de España y numerosos pueblos han tenido pantalla gigante al menos para la final de la Eurocopa, todas menos Ávila. El sr. Alcalde no tuvo ningún problema en trasladar la toma de posesión al Lienzo Norte, con los sobrecostes que implica para las arcas municipales, pero no pudo alquilar una pantalla gigante el pasado 14 de julio. La diferencia entre un evento y otro es que el pleno de constitución fue una gran puesta en escena a mayor gloria del señor Sánchez Cabrera, que es lo que realmente le importa, mientras que la pantalla gigante habría sido para disfrute de la ciudadanía.

Pero centrémonos en el presente y en el día a día, como por ejemplo en el día a día de las personas con dependencia de Ávila, los dependientes de segunda categoría en comparación los del resto de la provincia. ¿Sabe usted quien era don Tancredo? Se lo explico, este señor ofrecía un espectáculo taurino en el que se disfrazaba como una estatua de mármol, se subía a un pedestal en el coso y se quedaba quieto mientras un toro pasaba a su alrededor sin embestirle por estar quieto. Sabe cómo acabó don Tancredo, muerto por los pitones de un toro que le embistió. Con la ayuda a domicilio le está pasando esto. Está inmóvil, aguantando el chaparrón de las sonrojantes cifras de lista de espera y de usuarios pendientes de valoración, pero le recuerdo señor Sánchez que todo llega y deberá abordar esta crítica situación después de ignorar todos estos meses esta penosa realidad, en la que a personas dependientes el Ayuntamiento de Ávila les dice: esperen. Pedir esperar a los que no deberían esperar. No subir las horas. No pedir el 100% del anticipo del acuerdo marco. Tener que devolver a la Junta de Castilla y León 170.000 euros de ese acuerdo por no cumplir con lo que se les exige. Es una penosa situación sobre la que nunca se dan explicaciones claras, nítidas o convincentes.

84 personas en lista de espera de la ayuda a domicilio y 185 pendientes de valoración, esto son los datos y esa es una de las grandes tareas pendientes del equipo de gobierno.

Y es que también son expertos en hacer esperar sin dar soluciones.

No le tengo que recordar los días en los que nuestra ciudad estaba empantanada de obras por falta de planificación y por cálculo electoral. No lo tengo que recordar porque los abulenses están cansados de obras, desvíos y demás incordios, que como bien le he dicho es fruto de su mala planificación. Las obras son necesarias. Las obras, bien planificadas, son positivas. Pero cuando trajimos aquí una moción para habilitar una línea de ayudas para los negocios afectados por las obras municipales de larga duración, su respuesta fue un no rotundo, un no rotundo, cogidos de la mano con el PSOE. Así demuestran ustedes su capacidad de diálogo, negociación y sobre todo el interés por el pequeño comercio abulense, cero interés. Pero para hacer campañas con tufillo electoral, que posteriormente los propios comerciantes han tildado de innecesarias, como esas megabolsas amarillas que plagaron la ciudad, para eso sí que trabajan ustedes.

Otra demostración de falta de trabajo y de dejar pasar el tiempo sin hacer nada también es el pliego de transporte urbano de viajeros. Tienen que abordarlo ya. Es un mandato del Pleno. Tienen que rendir cuentas sobre ese contrato menor de 2022 para la redacción de un pliego de licitación para ese contrato y del cual estamos esperando que nos faciliten la documentación que entregó la empresa adjudicataria. Llevamos semanas a la espera. ¿Por qué no nos la facilitan? ¿Qué ocultan? ¿Cuál es el motivo de tanta opacidad?

¿Qué podemos pensar cuando pasan meses sin darnos acceso a expedientes?

¿Qué podemos pensar cuando pasan más de 6 meses sin facilitar un informe de dos páginas sobre fuentes ornamentales? Sr. Ajates.

¿Qué podemos pensar cuando se piden documentos relativos a contratos de obra que no aparecen en la plataforma de contratación o en la web municipal y pasan semanas sin facilitarlos?

Solo podemos pensar una cosa, más que pensarlo es que los actos hablan por sí mismos, ustedes actúan con opacidad, una anomalía completa en estos tiempos en los que la transparencia debe reinar en las administraciones y en el Ayuntamiento de Ávila no hay transparencia con ustedes, son más opacos que el granito de nuestra tierra.

No son transparentes ni siquiera con un tema tan delicado como el cementerio. No fue el señor Corbacho capaz de responder a una sencilla pregunta cómo es informar sobre el número de enterramientos nuevos disponibles, tiene al sr. Ajates liberado y ha sido incapaz de darse una vuelta por el camposanto abulense y contar.

Otros, en cambio, no tuvimos problema en ir y ver que algo no iba bien cuando no había a penas sepulturas nuevas disponibles, siguiendo los consejos del sr. Budiño hablamos con los funcionarios, que amablemente nos explicaron que había solo dos fosas nuevas disponibles, fosas que el 30 de junio estaban ya ocupadas y que casualmente coincidió con el inicio de los trabajos de construcción de 20 fosas nuevas. ¿Puede usted confirmar que entre el 30 de junio y el 15 de julio había fosas nuevas disponibles? NO, no pueden porque no las había. Mintieron, viven en la mentira instalados desde el minuto uno de su llegada a este Ayuntamiento. Han oído bien, desde su llegada.

Mintieron sobre la deuda, dijeron que la deuda que se encontraron era de 30 millones de euros, mentira, en la web del Ministerio de Economía lo pone claramente, la deuda era de 26 millones. Ya salió este asunto en un Pleno y obviamente se obtuvo la llamada por respuesta.

Mintieron al hablar de cientos de facturas en los cajones, en el pasado mandato se les instó a enseñarlas y a justificar públicamente esa existencia...ha pasado todo un mandato y más de un año del actual y no han dado ni una explicación. Es más, justificaron la subida del IBI con el pago de esas facturas y al final han recaudado solo con la subida de ese impuesto 6 millones de euros que se deben haber ido por el desagüe. Con este asunto se basaron en la táctica del ensucia que algo queda, ese es su manual político, pero es muy triste que se trate, con esas artimañas, de quedarse anclado en la poltrona, en la poltrona y en la jugosa liberación.

Señor Sánchez, termino ya, espero, por el bien de Ávila y de los abulenses que asuma su situación de gobierno en minoría, y que de verdad, no solo de palabra, que dialogue, que ceda, que escuche y sobre todo que deje de hacer teatro, pues lo suyo es puro teatro, falsedad bien ensayada y un estudiado simulacro, y perdone que no le creamos, pues toda su intervención nos parece que es...teatro.

Muchas gracias.

El sr. Barral Santiago manifestó cuanto sigue transcrito literalmente al haber sido facilitado el texto de su contenido:

Señor Sánchez Cabrera, nos acaba de presentar una visión idílica del estado de nuestra ciudad, una visión que se basa en conjeturas, en proyectos aplazados y en una serie de anhelos suyos para el devenir de esta legislatura municipal, que nada tienen que ver con la situación real que nos encontramos los abulenses en el día a día.

Mire señor Sánchez Cabrera, la realidad es que de manera permanente el equipo de gobierno municipal que Usted dirige, es incapaz de llevar a cabo las competencias que propia ley de bases de régimen local le obliga a ejecutar, llevando una política que, si bien no hace buenos a los gobiernos del Partido Popular, se les aproxima significativamente; porque no olvidemos que la génesis de Por Ávila son las más rancias políticas de derechas, que han llevado a esta ciudad a su estado actual de abandono y ninguneo por parte de su equipo de gobierno.

Señor Sánchez Cabrera le voy a poner unos ejemplos del desgobierno al que nos tiene acostumbrados:

Mire, cuando la ley de bases dice que los ayuntamientos tienen competencia en la "Promoción de la cultura" y en la "Promoción del deporte e instalaciones deportivas", ustedes entienden lo siguiente:

- Subvenciones reducidas entre un 65% a 70%.
- Dejades total en la situación de las instalaciones deportivas, campos de fútbol de la Ciudad deportiva y para rematar las pistas de atletismo en situación lamentable.

- Privatización del control de accesos en las instalaciones deportivas municipales, porque Señor Sánchez Cabrera no hay dinero para hacer un recinto ferial, pero para privatizar servicios si tiene dinero.

- Falta de organización en todas las actividades culturales (Feria del Libro, conciertos de Órgano, Conciertos en las calles), sólo se realizan en el centro de la ciudad sin tener en cuenta el resto de barrios, desde el GMS seguiremos insistiendo que las actividades se realicen por todos los barrios de la ciudad y especialmente en los Barrios Anexionados, los grandes olvidados de las políticas de Por Ávila... y por cierto, en este punto, ¿dónde están las Estaciones Depuradoras de Aguas residuales en los barrios anexionados que actualmente no disponen de ellas?, sí, sí, esa propuesta que llevaban en su programa electoral y que debe estar en el fondo del cajón de algún Teniente de Alcalde.

- Y seguimos... descontrol total en el cobro y exención de las tasas para la utilización de enseres municipales, han sido ustedes incapaces de establecer un criterio único y ha tenido que ser este GMS el que les haya impuesto el criterio para dar claridad jurídica a este asunto porque Ustedes en cuatro años de legislatura anterior ni se habían aclarado, por dejadez o desconocimiento. Si es que ni han cobrado tasas en la fiesta de exaltación de la cerveza que se hace en el Jardín del Recreo.

- Y qué decir de las fiestas de verano, fiestas de la Santa, fiestas de Navidad... todas cuentan con programas que nada tienen que ver con fiestas de un Ayuntamiento de casi 60.000 habitantes, siendo nada atractivas y continuistas.

Pero si la situación cultural y deportiva es desastrosa, es terriblemente sangrante la situación de los servicios sociales, porque cuando la ley de bases dice que los ayuntamientos tienen competencia en la "Evaluación e información de situaciones de necesidad social y la atención inmediata a personas en situación o riesgo de exclusión social", ustedes señores de Por Ávila, entienden lo siguiente:

- Listas de espera en el Servicio de Ayuda a Domicilio. A día de hoy, hay 84 usuarios en lista de espera (altas nuevas 48 y ampliaciones de horas 36). El compromiso del Equipo de Gobierno con la abstención de este GMS en la tasa de basuras, era reducir y hacer desaparecer esta lista de espera, pero cada día hay más usuarios sufriendo la mala gestión del Equipo de Gobierno. NO HAN CUMPLIDO CON EL COMPROMISO que adquirieron con nosotros (1 incumplimiento de 3).

Y lo que es más en el pleno del 29 de Marzo del 2024 se aprobó una proposición presentada por el G.M.S sobre este tema y a fecha de hoy no se tiene ninguna información del supuesto grupo de trabajo, para trabajar el pliego de ayuda a domicilio que caduca en Abril 2025.

- En ayudas de emergencia hay 19 familias en lista de espera.

- Pero es que aún hay más, la nefasta gestión del Equipo de Gobierno ha obligado a devolver a la Junta parte del dinero del acuerdo marco 2023, ya que no se procedió a la contratación de un Técnico Superior por un importe de 52.096€

- También en el plan de igualdad Ustedes se han gastado 4.500 € para que se lo redacte una empresa, que tenía de plazo para presentarlo hasta el día 28 de Junio 2024, casi un mes sin noticias mientras que la Teniente de alcalde de Servicios Sociales nos contestó textualmente que "estamos en ello", pero el plan no está.

- Respecto a la Kedada deportiva 3.0. En el mes de Enero 2024 no se renueva el contrato con la empresa adjudicataria, desde el GMS se exige por nuestra abstención a la de basuras que se retome esta actividad de manera inmediata y en las mismas condiciones en las que se venía prestando, pero durante 4 meses y medio no se realiza la actividad y al final organizan ustedes un contrato en el mes de Junio, por 6 H fin de semana viernes y sábado de 19.30/22.30, menos pistas de fútbol, menos pistas de pádel y sin Monitores, mientras que el anterior contrato eran 8 pistas de fútbol, 3 de pádel , dos monitores deportivos, en los Viernes, sábado y domingo 9 H de 19/30h a 22.30 H, por lo tanto un nuevo incumplimiento de Por Ávila al compromiso adquirido con este GMS y ya van 2 de 3.

Señor Sánchez Cabrera, este ayuntamiento tiene competencias sobre "promoción de su actividad turística" y ¿qué nos encontramos en este punto?, pues que no es posible conocer los datos de actividad turística porque este equipo de gobierno decidió no prorrogar el contrato para elaborar el "BOLETÍN INFORMATIVO DEL OBSERVATORIO TURÍSTICO DE LA CIUDAD DE ÁVILA" y dijo Usted en la Junta de Gobierno Local que no había ningún problema y que esta función la iban a llevar funcionarios municipales, pues bien el último informe es el balance de la actividad turística del verano del año 2023 sin que se hayan hecho públicos datos actualizados del año 2024, por lo que no sabemos, por poner algunos ejemplos, el número de visitantes de museos y monumentos, la distribución mensual de la demanda de Alojamiento o las consultas en el Centro de Recepción de Visitantes, teniendo que acudir a los datos del INE que se acaban de hacer públicos y que son datos básicos para conocer el evolución del turismo en la ciudad y que Usted, Sr Sánchez Cabrera, por omisión o desconocimiento, no ha sido capaz de reponer el servicio municipal.

Y toda esta dejadez en la competencia de turismo se jalona con la inexistencia de un plan estratégico de turismo, que caducó en diciembre del 2023 y con la excusa de que van a abordar la obra del proyecto de muralla verde, no lo van a hacer hasta que éste finalice.....A este equipo de gobierno le sirven las obras para escudarse cuando les interesa. Tenemos una ciudad patrimonio, sin una estrategia de turismo.... señores y señoras de Por Ávila pónganse a trabajar.

En cuanto al estado de conservación del patrimonio histórico de la ciudad, basta poner los ejemplos de las Tenerías de San Segundo y de los Hornos post medievales... es vergonzoso que dos espacios, rehabilitados por una cuantía considerable, este equipo de gobierno los haya cerrado desde hace casi un año y como colofón se les haya ocurrido instalar unas jardineras en las Tenerías, jardineras que la Comisión de Patrimonio ha ordenado que se retiren, un ejemplo más del trabajo paupérrimo de este equipo de gobierno.

Por seguir con el catálogo de competencias de la ley de bases, por lo que respecta a urbanismo y transporte colectivo de pasajeros:

- Del famoso carril bici de la zona sur. Si bien han convocado la mesa de la bicicleta, ésta no ha contado con la participación de todos los sectores (especialmente vecinos y comerciantes) afectados por el trazado, limitándose a afrontar el problema de la mal llamada vía de servicio de la calle Rodríguez Sahagún, ante lo que seguimos esperando a día de hoy, por lo que voy a decir que han cumplido en un 50%, por ser generoso, con la moción aprobada de este GMS, por lo que han incumplido 2 acuerdo y medio a los que se habían comprometido con este GMS por nuestra abstención en la tasa de basuras.

- Y podemos seguir con la tardanza en el inicio de las obras del carril de la zona norte, con la entrada en vigor del nuevo contrato de basuras, con el nuevo contrato del autobús urbano (que ni está ni se le espera), no han puesto en marcha el Plan del Arbolado, tardanza con las labores de desbroce, prórrogas y más prórrogas aceptadas por ustedes en las obras que licita este ayuntamiento y por último, pero no menos importante porque otros ayuntamientos ya lo están afrontando, la regulación de las Viviendas de Uso

Turístico que se aprobó en el pleno con apoyo de todos los grupos y a día de hoy toda la ciudad sigue esperando.

Y ya si hablamos las competencias que el equipo de gobierno de Por Ávila considera impropias porque no viene tal cual en la ley de bases, el panorama en todavía, si cabe, menos esperanzador:

- En empleo, el diálogo social, el cual han ido mermando desde que entraron a gobernar este ayuntamiento pasando dicha partida económica en el 2019 de 50.000€, a este año 2024 la irrisoria cifra de 4.000€, cercenando las posibles acciones para la estabilidad en materia de empleo.

- En industria, el famoso Programa Territorial de fomento territorial para Ávila y su entorno, que se vendió como un pilar fundamental para la implantación de empresas en nuestra ciudad generadoras de los tan ansiados puestos de trabajo que los abulenses necesitan. Plan que debería de finalizar en diciembre de este mismo año y nos enteramos a través de una pregunta realizada en la comisión de industria de este mismo mes por el GMS, que han decidido unilateralmente el equipo de gobierno de ayuntamiento de Ávila sin consensuar con las distintas formaciones políticas del consistorio (hubiera sido de recibo puesto que este plan nació por aprobación de todos los grupos políticos), ampliarlo durante 3 años más y en cuantía económica. Un plan que ni ha atraído a ninguna empresa ni ha generado ni un puesto de trabajo, ni se ha realizado por parte de la Junta la ansiada subestación eléctrica necesaria, ya no solo para industria de nueva creación si no que para el crecimiento de las ya asentadas en el polígono de Vicolozano.

Se puede llamar sin ningún lugar a dudas el Programa de la mentira. Porque 2 millones de euros es lo que le ha costado a este ayuntamiento, pero es que supuestamente se habría alcanzado un total de 60 millones de euros, según dijo la directora de Política Económica y Competitividad el 13 de septiembre de 2023 y que no sabemos dónde están o en qué se han gastado o mejor dicho malgastado... es dinero público tirado a la basura... son, señor Alcalde, las fotos más caras que los ciudadanos han tenido que pagar para que usted saliera en las portadas de los periódicos.

Y ya para rematar, por si quedaba algún aspecto de su actuación que se pudiera salvar de la quema, tienen ustedes un polvorín dentro del ayuntamiento, con una cantidad inaceptable de sentencias en contra, en materia de empleados públicos municipales; han conseguido la difícil "hazaña" de ponerse en contra a todos los sindicatos con representación en el ayuntamiento, de conseguir que un asunto tan sensible, como es la ejecución de las sentencias de los policías locales, se haya llevado a cabo por parte del equipo de gobierno, con una torpeza y una lentitud exasperantes, con soluciones que no contentan a nadie y con un gasto añadido de casi 10.000€ en un contrato innecesario y que son simplemente el prólogo de futuras demandas en contra de este ayuntamiento. Primero hay que saber lo que se está haciendo y después actuar y no al revés, señores de Por Ávila.

¿Y porqué, Sr Sánchez Cabrera, se ha llegado a esta situación?

Pues porque simple y llanamente, Por Ávila concurrió a las elecciones municipales del año 2023 con la mentira fundamental de unas cuentas saneadas (recuerde Usted que decía lo que no son cuentas, son cuentos) y las consecuencias son que esta mentira con la que empezó su mandato, ha lastrado a la hora de aprobar unas ordenanzas y unos presupuestos en tiempo y forma, viéndonos abocados a la psicodélica posibilidad de que el PP presentara una moción de censura del tipo "quítate tú para ponerme yo" y seguir realizando las mismas políticas de derecha que están llevando a esta ciudad a la ruina, eso sí, con un pequeño detalle añadido, la necesaria participación del folklorismo-carpetovetónico de un partido con una ideología tan peligrosa como es Vox.

Señores de Por Ávila, no son nuevos en el ayuntamiento, han tenido un mandato anterior en el que gobernaron y pese a ello, siguen actuando por impulsos y con improvisación; como ya hemos hecho a lo largo de este primer año, les invitamos que cumplan a lo que se comprometieron con el GMS (mesa de la bicicleta para todos, recuperación íntegra de la Kedada 3.0 y eliminación de las listas de espera en atención domiciliaria) y a partir de ese momento podremos replantearnos nuestra relación con Ustedes, en otro caso, debería ir pensando ya anudar la aprobación de las Ordenanzas a una posible cuestión de confianza, que por cierto sería la última que permite la ley electoral.

Y esto señor Sánchez Cabrera, todo esto, en sólo el primer año, me parece que vienen curvas.... muchas gracias.

El sr. Lorenzo Serapio indicó cuanto sigue transcrito literalmente al haber sido facilitado el texto de su contenido:

En primer lugar, saludar a todos presentes, señor oficial mayor, señora interventora, compañeros de corporación, fuerzas y cuerpos de seguridad, medios de comunicación, público que nos acompaña en este salón de plenos, y, por supuesto, a todos los que nos siguen a través del canal de youtube.

Primer pleno extraordinario correspondiente al debate sobre el estado del municipio de este mandato, el anterior se celebró el 29 de julio de 2022, haremos varias referencias al mismo, y, por lo tanto, primer pleno de estas características en el que participa el grupo municipal de VOX. Para este grupo municipal, por desgracia, la situación en la que se encuentra nuestra ciudad es pésima, una situación de aislamiento y abandono sin precedentes.

Señor alcalde, señores de Por Ávila, tenemos la sensación de que ustedes viven en un Ávila paralelo, un Ávila que no existe, totalmente alejados de la realidad de nuestra ciudad, de lo que perciben los avilenses....

Solo hay que darse un paseo por nuestras calles para apreciar que Ávila sufre un estado de abandono insostenible, "MANTENIMIENTO CERO", parece ser el lema de este equipo de gobierno, ¿dónde están las famosas Brigadas de Intervención Rápida (BIR), creadas en enero de 2021?: Aceras y calzadas en mal estado, muchas de ellas intransitables, las que no están invadidas por raíces, son intransitables por el estado del pavimento, o inaccesibles por la existencia de obstáculos, calles mal asfaltadas, las baldosas de las aceras levantadas, los bordillos caídos, los imbornales obstruidos, suciedad por todas partes, deficiente mantenimiento de parques y jardines, el emblemático parque de San Antonio nunca ha estado tan mal, aunque, en este aspecto, destacar que, por lo menos, hemos conseguido que se cerrara el parque de la Calle Carmen Conde, que estaba en un estado deplorable.

¿Y qué decir de los parques infantiles?, en un estado vergonzoso, incluso, muchos de ellos, sin columpios, como en el Jardín del Recreo, o, peor, con columpios podridos y astillados.... ¿Y los parques caninos?, también en un estado lamentable.

Pero, hay más, retrasos y deficiencias en la operación desbroce, que no llega nunca, alcorques sin árboles, y muchos de ellos llenos de hierbas y de suciedad, cada vez tenemos menos árboles en esta ciudad, señor alcalde, cada vez menos, al igual que las plazas de aparcamiento, sobre todo en el centro. Y hablando de la zona centro, que decir del plan de rehabilitación de edificios en mal estado o ruinoso, que llevaban ustedes en su programa electoral, señores de Por Ávila, con el fin de mejorar la seguridad y la estética en la ciudad, decían. Ni está, ni se le espera, todo mentira.

Y seguimos, deficiente mantenimiento de edificios municipales, nulo seguimiento de los edificios que presentan estado ruinoso, esperando no tener una desgracia en la zona de Las

Vacas, y luego, si pasa algo, la culpa para los técnicos, y ya está, cuando a los magníficos técnicos que tenemos en esta casa no les queda otra que seguir sus directrices políticas....

Y, por supuesto, No voy a olvidarme de los Barrios anexionados, totalmente abandonados por este equipo de gobierno....

Podríamos seguir así durante horas, pero nuestro tiempo es limitado, y, como, en estos casos, una imagen vale más que mil palabras, aquí les traigo algunas imágenes, que muestran el estado de deterioro, de abandono insostenible en el que se encuentra nuestra ciudad.

(Muestra diversas fotografías)

Y eso sí, multitud de obras, obras sin terminar, y la mayoría de ellas sin obreros, gestionadas sin ningún orden ni planificación, sin ninguna transparencia, y sin informar de fecha aproximada de finalización, lo que genera gran incertidumbre y desasosiego entre los vecinos, que se encuentran totalmente desamparados, causando, además, estas obras, en muchas ocasiones, un grave perjuicio económico a nuestro comercio. Además, en su conjunto, estas obras no están sirviendo para mejorar, ni la ciudad, ni la vida de los vecinos, sino todo lo contrario, ya que, en muchas ocasiones, la dificulta y empeora notablemente.

Como muestra, el Carril Bici de la Zona Sur, o, más recientemente, la Plaza de Ajates.

El estado de nuestro alumbrado público requiere una mención específica, simplemente, ES LAMENTABLE.... En el mandato 2011/2015, se procedió a la sustitución de las antiguas luminarias por nuevas, supuestamente más eficientes desde el punto de vista energético. Sin embargo, desde entonces, la situación de nuestro alumbrado público es, insisto, lamentable. Multitud de calles carecen de una iluminación suficiente, con numerosas zonas de sombra, y mal iluminadas, con mención especial a los pasos de peatones. Y, además, señores de Por Ávila, seguimos sin tener informes periódicos sobre el alumbrado público, o, por lo menos, a la oposición no se los facilitan, y eso sí que depende de ustedes.

Primera referencia a lo indicado por el señor alcalde en el debate sobre el estado de la ciudad del pasado 29 de julio de 2022, cito literalmente: "hemos sentado las bases de futuro para disponer de industria en nuestros polígonos", y ahora le pregunto señor alcalde, ¿cuántas empresas se han asentado en nuestros polígonos desde entonces?

Es más, ¿cuántas empresas se han asentado en nuestros polígonos en los últimos cinco años, desde que ustedes gobiernan?, ¿cuántas?

A nosotros, no nos consta NINGUNA.

Y hablando de empresas y de proyectos importantes, vuelvo a citar literalmente al señor alcalde: "seguiremos trabajando para ayudar en todo lo posible a que las empresas de la ciudad sigan creciendo generando más y mejor empleo, y seguiremos trabajando para que empresas como la que todos ustedes saben, se asienten en nuestra ciudad, en la antigua estación de autobuses y Vicolozano." Aquí está, la antigua estación de autobuses, fiel reflejo de lo que su gestión está suponiendo para la ciudad de Ávila: RUINA, RUINA, Y MÁS RUINA. Sin paliativos.

Es cierto, y eso estamos totalmente de acuerdo con ustedes, que la situación de abandono y aislamiento, así como el deterioro de nuestra ciudad, no se debe únicamente a los últimos cinco años, viene de atrás, de muy atrás, y no es culpa de un único partido político, sino de todos los que nos han gobernado, a todos los niveles, y me da igual que sean azules, rojos o amarillos.

Sin embargo, la realidad, señores de Por Ávila, es que, en los últimos cinco años, cinco años ya, insisto, no pueden seguir excusándose en la herencia recibida, por muy mala que fuera

esta, en los últimos cinco años la mayoría de los abulenses no hemos notado ninguna mejora, más bien todo lo contrario, los abulenses tenemos la sensación de que Ávila cada día está peor, y ya estamos hartos de tantas mentiras y promesas incumplidas, queremos hechos, no palabras, y, aun así, nos siguen mintiendo.

Vuelvo citar al señor alcalde en el pleno extraordinario del 29 de julio de 2022: "las medidas de ajuste económico, la reducción de gastos, y el necesario ajuste de la política tributaria municipal dio sus frutos", sigo citando literalmente: "hemos estabilizado la economía del consistorio, con un equilibrio real entre ingresos y gastos, lo que nos ha permitido pasar de un plan de ajuste a contar con remanentes presupuestarios, podemos decir que hemos conseguido sanear económicamente el Ayuntamiento", y sigo, insisto, 29 de julio de 2022, hablando el señor alcalde de su "excelente gestión": "y ahora, con la terrible inflación de los precios, de la mano de los técnicos municipales, y con mucha pericia, estamos presupuestando y ajustando el presupuesto para poder atender la demanda económica de más de 1.500.000 EUR en que han variado los costes de los suministros eléctricos, de gas y combustibles...".

Otra mentira más señor alcalde, no se hizo el necesario ajuste presupuestario, ya que era año electoral, y, ya sabemos, los intereses de su partido por encima de Ávila, sus sueldos por encima de todo, todo para POR ÁVILA, Y QUE MÁS DÁ LO QUE PASE CON ÁVILA....

Y eso, su mala gestión, sus mentiras, está condicionando, y van a condicionar todo este mandato, sumiendo al Ayuntamiento en una parálisis sin precedentes, otros cuatro años perdidos....

Señor Cabrera, sabían cuál era la situación presupuestaria del Ayuntamiento antes de las elecciones del 28 de mayo de 2023, y no hicieron nada, ya que no les interesaba electoralmente, insisto, los intereses del partido siempre primero, se callaron, mintiéndonos a todos, liberando a 8 concejales y subiéndose el sueldo.

Y, después, sin ninguna medida de ejemplaridad política, y con nuestra firme oposición, aprobaron un presupuesto que recortó en servicios municipales, en servicios sociales básicos, en medidas de fomento del comercio y turismo, han destrozado el tejido asociativo abulense, este año, por su culpa, no habrá "día del vecino" en Ávila, y, todavía, nos siguen mintiendo a la cara, siguen diciendo a los abulenses que es culpa del "bloqueo de la oposición" Señores de Por Ávila, ya nadie cree sus mentiras.

Desde el Grupo Municipal de VOX No apoyamos la salvaje subida de impuestos que Por Ávila pretendía llevar a cabo en sus ordenanzas fiscales, y nos opusimos, firmemente, al Presupuesto Municipal para el año 2024 propuesto por el equipo de Gobierno de Por Ávila, ya que, consideramos que No es el presupuesto que Ávila necesita.

Si algo ha dejado claro el equipo de gobierno de Por Ávila con su gestión de estos últimos cinco años, y el pésimo estado en el que se encuentra nuestra ciudad, es que no tiene ninguna estrategia de ciudad, ningún "modelo de ciudad" hacia el que caminar, no sabemos qué es lo que quieren para Ávila, ni comercio, ni turismo, ni industria, nada....

Lo único que parece que quieren los dirigentes de Por Ávila es continuar con el enfrentamiento fratricida con sus antiguos compañeros del PP, que ya fue un lastre para nuestra ciudad el pasado mandato. Han convertido la ciudad de Ávila en su particular "campo de batalla" para sus venganzas, disputas, y enfrentamientos personales, y los abulenses somos "carne de cañón" de esa "guerra fratricida", "o estás con unos o con otros", "azules o amarillos"

Ya les anticipo señores de Por Ávila, como hemos demostrado, que nosotros, ni con unos, ni con otros, nosotros estamos con los abulenses, defendiendo el interés general, nuestros principios y nuestros valores, en la oposición, Sí, pero oposición constructiva, capaz de llegar a acuerdos, insisto, como ya les hemos demostrado. Si es bueno para Ávila, es bueno para VOX.

Señores de Por Ávila, dejen de responsabilizar a los demás, o a las circunstancias, de sus fracasos, son ustedes los que gobiernan, y asuman la responsabilidad de su gestión, con sus éxitos, que también los tienen, y sus fracasos. Son los principales responsables del destino de nuestra ciudad, es su responsabilidad, a pesar de las circunstancias adversas que nos rodean.

Y, siempre que quieran apoyo, negociación, posibles pactos, encontraran nuestra mano tendida, desde la lealtad y el respeto institucional, a veces llegaremos a acuerdos, y otros muchas veces no, es normal, ya que somos partidos políticos diferentes, con diferentes propuestas para nuestra ciudad. Pero sin chantajes, sin presiones, y, por supuesto, sin ataques personales.

Ustedes tienen el control del gobierno municipal, y nosotros somos la oposición, insisto, una oposición constructiva, una oposición útil, pero oposición. La responsabilidad es suya, señores de Por Ávila, por mucho que insistan en construir un relato de "bloqueo de la ciudad", que ya nadie se cree...

Y, lo que tienen que tener claro todos los abulenses, es que la situación actual de déficit presupuestario e insostenibilidad financiera del Ayuntamiento de Ávila es consecuencia de la gestión llevada a cabo por ustedes durante los últimos cinco años de gobierno, como ha quedado más que demostrado, gestión manifiestamente mejorable, a la vista de los resultados, ya que gestionar bien no consiste simplemente en cuadrar un Excel, recortando de donde sea, y al año que viene ya veremos.

No, gestionar bien implica tener un proyecto claro de ciudad, y liderar, como equipo de gobierno, el camino hacia esa meta, con objetivos a corto, medio y largo plazo. Y, a medida que se impulsa ese proyecto de ciudad, el crecimiento económico de la misma hace que cada año se recauda más, puesto que, al generar más riqueza, los impuestos giran sobre una base imponible mayor, sin necesidad de subirlos, o incluso bajándolos.

Y las tasas, las tasas se actualizan con el IPC, año a año, puesto que realizar una buena gestión implica cada vez prestar mejores servicios municipales, y no meter un hachazo el primer año, y luego tirar toda la legislatura sin actualizar nada, y ya veremos qué pasa después de las elecciones.

Gestionar bien, es tener claro cuál es el rumbo, la dirección, el destino de nuestras políticas, y no ir dando bandazos, para un lado o para otro, en función de cómo sopla el viento, ya que, señores de Por Ávila, No hay viento favorable para el que no sabe a dónde va.

Y es que, ustedes, a la hora de cobrar, cobran sueldos de grandes gestores, pero, la triste realidad de nuestra ciudad, es que cada día somos menos, más pobres, y, tenemos que pagar más impuestos para recibir peores servicios. En definitiva, PP y PSOE nos hundieron en la miseria, y ahora con Por Ávila, cuando parecía que ya no podíamos caer más, estamos cavando con las manos, para todavía hundirnos más....

Muchas gracias.

En estos momentos se ausentó con permiso de la presidencia la sra. Arias Aira.

En segundo turno intervino el sr. Budiño Sánchez quien relató lo siguiente:

Lamenta que el sr. Alcalde haya tendido la mano al trabajo conjunto con el resto de formaciones y haya fracasado, lo que era de esperar. Mano tendida porque es lo que los abulenses quisieron cuando ejercieron su voto en las pasadas elecciones; y sin embargo la estrategia es atacar al equipo de gobierno para decir que es muy malo, que dejan sin fiestas a la ciudadanía, sin servicios sociales, sin actividades culturales, y a ver si de esa manera son capaces de llegar al poder.

Hablaba el sr. Barral de folklore y le venía a la mente el que protagonizaron los tres grupos cuando el Alcalde "interruptus" quiso ser Alcalde con todo ánimo y empeño y estuvieron semanas haciendo perder el tiempo a todos los abulenses, para no llegar a nada.

Ninguna iniciativa ni enmienda a las ordenanzas ni a los presupuestos, trabajo cero, responsabilidad cero porque no le interesa, sumidos como están en una estrategia política contra el equipo de gobierno.

Refiere que el sr. Serapio miente citando la subida de los sueldos de los liberados; y da una brillante lección de economía trasladada a la administración pública, preguntando si le envió ya su tesis al sr. Barral.

Ante la matización del sr. Serapio de que es un proyecto, refiere que Vox sí que es un proyecto de partido con un concejal que no acude a ninguna comisión y que por tanto no puede enterarse de la gestión municipal y que procuran colocarle en la Diputación para compensarle económicamente.

No se puede utilizar la demagogia como recurso porque dice que debería ajustarse el sueldo los políticos a la media del abulense, que seamos ejemplares porque los abulenses lo están pasando mal sin decir que es por el pacto de los recortes de la oposición, en un alarde de populismo que también él sabría ejercer.

Si los abulenses han escuchado las intervenciones de la oposición no querrán salir de sus casas porque viven en una selva, en una ciudad respecto a la que cabría preguntarse qué han visto los turistas para querer venir.

Ninguna formación de la oposición quiere trabajar, con un PP jugando a la comba, Vox haciendo fotos y el PSOE tratando de liderar la izquierda abulense cuando no hace políticas de izquierda uniéndose al folklore con el resto de formaciones, lastrando la materialización de esas políticas.

Hablan de incumplimientos cuando son expertos en la materia y cada vez se parecen más a Vox en las críticas y en las formas.

Del PP el discurso es el esperable pero de Vox y del PSOE qué cabe esperar, entrando en una deriva que no les lleva a nada ni a conocer nada, a no conocer la realidad, con excusas vagas y alejados de la realidad.

La oposición la integran 14 personas, conformando la mayoría absoluta; y si la ciudad está tan mal y Por Ávila es tan inútil, asuman las responsabilidades, no vengan una vez a la semana sino todos los días y trabajen por la ciudad.

Si todos están de acuerdo, echen al equipo de gobierno.

Críticas de las fiestas, del carril bici, la no colocación de una pantalla gigante...cuando no hay infraestructuras de ferrocarril, malas comunicaciones y una sanidad que es un vergüenza...que es lo que nos tenía que preocupar.

Estamos inmersos en las curvas que citaba el sr. Barral, años complejos, y con esta oposición nos vamos a tener que ajustar los machos e intentar hacerlo mejor dentro de nuestra capacidad.

El sr. Pato García señaló cuanto sigue

Sr. Budiño, dice que aprende conmigo. Pues vamos a traer la traición de la moza de ánimas pero adaptada a nuestra ciudad. "Fieles cristianos acordémonos de las benditas almas del equipo de gobierno con un padrenuestro y un avemaría por el amor de Dios". Ustedes gobiernan, asuma esa responsabilidad.

Les hablaba de reconocer méritos en mi primera intervención. Voy a ser generoso y voy a reconocerles otro. Han sido capaces de dar la espalda a todo el tejido asociativo de la ciudad, sin excepción. Desde las peñas, hasta las asociaciones de vecinos, pasando por los que los que fomentan la vida cultural y deportiva de la ciudad.

El alcalde y el portavoz municipal ya en 2022, en este mismo debate, no se ponían de acuerdo sobre la cifra importes de facturas en los cajones. 4 o 4,5 millones de euros. Les tiene que dar clases de cálculo básico la teniente alcalde de hacienda para aprender a gestionar números de más de 4 cifras.

La realidad es que no llegaron ni a una cuarta parte de abonos de facturas que pasaron por la junta de gobierno local. Pero eso sí, los 6 millones los ingresaron y los despilfarraron.

Además, repitiendo ese mantra solo han logrado ensuciar el nombre de los funcionarios de esta casa, acusándoles de haber desempeñado de manera irregular sus obligaciones.

Si es que les llegan las mentiras hasta el pleno ordinario que acabamos de celebrar. Hay una RPT en vigor desde 2001, tranquilos les doy la resta hecha, 23 años lleva en vigor, así que ha mentido Sr. Budiño. Mentiras, mentiras y más mentiras. Le da igual que sea una rueda de prensa, una comisión o en un pleno.

La más meritoria gestión que han hecho con el agua fue quitar el concurso de saltos de hípica y sentarse a esperar a que llueva, impresionante, ese mismo concurso que se cargaron en el primer minuto de este mandato, que ha hecho desaparecer el nombre de Ávila del calendario hípico español. A usted le parece poco relevante que se quite este concurso o que no haya pantalla gigante, pero eso va todo en la una vez más haciendo Ávila más pequeña, eso es una pena, y no es para lo que están ustedes gobernando.

Y por favor dejen de poner en compromiso a sus compañeros de equipo de gobierno. Acusarnos de ir sí o sí contra el equipo de gobierno es mentira. Señora Garcia Almeida, ¿es o no es cierto que en cuento nos pidió actuar con responsabilidad política con la agenda urbana no encontró escollos en el PP? Es cierto verdad señora Garcia Almeida.

¿es o no es cierto que usted adquirió el compromiso de atender las modificaciones que se propongan pro los partidos de la oposición? Es cierto, no me lo puede negar. Solo espero que cumpla con ese acuerdo y con su palabra.

Señor Budiño no vamos a ponernos a recordar tomas de posesión de presidentes de diputación. Lo que sí vamos a recordar es que ha quedado patente que usted en su partido no pinta nada, nunca antes se ha visto que la prensa pida valoración política al vicepresidente de un partido cuando está de cuerpo presente el presidente de ese partido. Ya que le gusta tanto usar el latín últimamente apúntese otra. Nullus, eso es lo que es usted en su partido.

Han sacado pecho de la elección de los abulenses en los comicios del 28 de mayo, pero nada dicen que les estaban ocultando una subida de impuesto con la llegada del otoño.

Señor alcalde, termino ya.

Cuando uno pasea mucho por Ávila ve: mobiliario roto, descuidado, vandalizado o abandonado. Fuentes que no cumplen su función. Calles antiestéticas o desangeladas. Mugre y suciedad adherida al pavimento de las aceras (ingentes cantidades de mugre), césped deteriorado

o inexistentes en supuestas zonas verdes, parques desatendidos y esfuerzos vanos por poner parches irrisorios, basura y (perdón por la expresión) mierda por las calles, vegetación salvaje aflorando por entre el pavimento, escasez de papeleras, urbanismo que desvitaliza el casco histórico. Les rogamos que observen la ciudad con los ojos abiertos y comparen con otras ciudades: se puede hacer mucho mejor.

Esta es una de los cientos de quejas que han llegado al registro municipal, esta las resume a todas, se podría decir, precisamente en el pleno sobre el estado del municipio, que ese es el veredicto de los ciudadanos. Espero que el año que viene en este debate, como dice este vecino, lo hayan hecho mucho mejor que hasta ahora, por el bien de Ávila y de los abulenses. Y recuerde, esta penosa herencia que gestiona tiene solo unas siglas y unos responsables, las siglas del partido que preside el sr. Budiño y los responsables los equipos municipales que usted ha dirigido.

El sr. Barral Santiago significó lo siguiente:

Rescatando el discurso inicial del Alcalde, expresaba que este Ayuntamiento trataba por igual a todos los abulenses, pues es obvio que una administración pública debe hacer valer este principio recogido en el art. 14 de la Constitución y si tiene conocimiento de que anteriormente no se ha respetado, instarle a que lo ponga en conocimiento de las autoridades judiciales porque es un delito. Es el devenir propio de una Administración, tratar a todos los ciudadanos por igual.

Dice el sr. Budiño que el Ayuntamiento ha presentado 16 manifestaciones de interés para las ayudas Next Generation cuando solo faltaba que no se acogiera a esas líneas de ayudas. Sacan pecho de la tramitación ordinaria de los asuntos municipales, sus obligaciones básicas, lo que no debe ser objeto de un debate sobre el estado de la ciudad.

Dice que no hemos apreciado la tendida de mano. Les invitamos a cumplir con lo que se comprometieron con el grupo municipal socialista y a partir de ese momento podremos replantearnos la relación con Por Avila. Cada vez que se pidió responsabilidad se ha actuado así, como con el horario de las casetas, las tasas, comprometiendo con la abstención la aprobación de la tasa de basuras por un informe del Oficial Mayor y en las votaciones de la Junta de Gobierno Local tiene ejemplos claros de nuestra responsabilidad como control y gestión.

Por eso les ruego que nos ponga al mismo nivel que el PP o que VOX. Y con independencia de ello no me gustan los ataques personales, se dirijan a quien se dirijan, porque hay que ser elegantes en política porque muchas veces nos encontramos titulares en la prensa que son insultos directos contra personas.

Y de su discurso de ataque al PSOE ya VOX pareciera que quiere hacer méritos para volver al PP. No entendemos su contestación porque de los pocos puntos que han podido consensuar ha sido con el grupo socialista por lo que somos nosotros los que le tendemos la mano para que cumplan con lo que se comprometieron y a partir de ahí, como decía, podríamos replantearnos la relación con el equipo de gobierno; y si no, les queda VOX que hoy en día está de rebajas autoexcluido de la JCyL con una relación nefasta con el PP, como viene siendo habitual con el resto de partidos.

El sr. Lorenzo Serapio expresó lo siguiente:

Para que han servido estos 5 años de gobierno de Por Ávila en nuestra ciudad, ¿para qué?, en qué hemos mejorado..., insisto, cada día somos más pobres, pagamos más impuestos y recibimos peores servicios, esta es la triste realidad de nuestra ciudad.

Y no es algo que se inventen estos tres humildes concejales, es algo que se refleja, claramente, en el día a día de los abulenses, y en los datos, esos datos que siempre esconden el resto de partidos cuando hablan de nuestra ciudad.

Y es que Ávila es la ciudad de Catilla y León en la que menos puestos de trabajo se han creado el último año, el paro ha descendido un 4,45%, frente al 5,53% de la media de Castilla y León. El número de empresas en Ávila está totalmente estancado desde hace años, y, la situación no mejora. La industria representa únicamente en nuestra ciudad el 9,8% de Valor Agregado Bruto (VAB), frente al 20,4 % de la media de Castilla y León y el 16,2 % de la media Nacional.

En definitiva, un mercado inmobiliario totalmente paralizado, un sector industrial en claro retroceso, un sector comercial al que, con los últimos presupuestos de Por Ávila, se abandona totalmente, y un sector turístico muy estacional, en el que tampoco se invierte, recorte presupuestario mediante, a pesar de la subida de tasas.

La triste realidad es que en Ávila cada vez somos menos y más pobres, y no se generan oportunidades para los más jóvenes, que acaban realizando sus proyectos vitales lejos de nuestra ciudad. Insisto, esta es la triste realidad de Ávila a día de hoy....

Es más, señores de Por Ávila, ustedes que piden el voto para que las decisiones de Ávila se tomen en Ávila, y no dependan de Valladolid o de Madrid, pues bien, gracias a ustedes, hemos acabado dependiendo de Bruselas, debido al constante recurso a los fondos europeos, incluso para financiar proyectos que deberían de ser financiados con fondos propios del consistorio.

Y Bruselas impone su rodillo globalista, agenda 2030 mediante, sin importarle para nada ni Ávila, ni los abulenses: carril bici, zona norte y zona sur, zona de bajas emisiones, eliminación de plazas de aparcamiento, pin agenda 2030 por todas partes, etc., otro logro más del equipo de gobierno, al final, hemos perdido nuestra independencia como ciudad, y hemos acabado dependiendo de los "chantajes" de Bruselas. Menudo logro señores de Por Ávila, menudo logro....

Y, finalmente, pero no por ello menos importante, desde este Grupo Municipal queremos manifestar nuestra creciente preocupación en relación a la seguridad ciudadana, debido a la inseguridad cada vez mayor en nuestra ciudad. Ávila siempre se ha caracterizado por ser una ciudad tranquila y segura, y, de hecho, sigue siendo una ciudad relativamente segura, pero, por desgracia, esa seguridad se está deteriorando a un ritmo muy elevado durante los últimos años.

No se trata de alarmar a la población, pero tampoco podemos ocultar la realidad....

Somos conscientes de que, gracias al magnífico trabajo realizado por nuestras fuerzas y cuerpos de seguridad, se evitan muchos incidentes, pero, insisto, no podemos negar la realidad, y, lamentablemente, los problemas relacionados con la seguridad cada vez son más frecuentes en nuestra ciudad: la constante vandalización de vehículos privados estacionados en la vía pública, destrucción de mobiliario público, agresiones, peleas, riñas tumultuarias, delitos relacionados con la libertad sexual, y, por desgracia, un largo etcétera.

Las propias estadísticas oficiales de criminalidad recogen claramente este incremento de la delincuencia en nuestra ciudad.

Consideramos que el incremento de la criminalidad no es consecuencia de la celebración de las distintas fiestas de nuestros barrios, que siempre se han celebrado sin estas consecuencias, y que la mayoría de nuestros vecinos tienen un comportamiento ejemplar, pero, precisamente por eso, no podemos permitir que, unos pocos, creen el caos en una ciudad que era ejemplo de tranquilidad y seguridad.

La pésima situación de Ávila es inaguantable, los abulenses estamos hartos de ser ciudadanos de segunda, es el momento de pasar de las palabras a los hechos, a la acción. No podemos esperar más.

Como les hemos dicho en tantas ocasiones, No se puede gobernar de espaldas a los abulenses, son el equipo de gobierno, asuman su responsabilidad, dejen de gobernar de manera despótica, y dialoguen con los grupos de la oposición. Insisto, siempre encontrarán nuestra mano tendida para la negociación, desde la lealtad y el respeto institucional.

Respetamos todas las posiciones, y no tratamos de imponer nuestro criterio, pero exigimos el mismo respeto hacia nuestro posicionamiento, que es claro y contundente. Y sí, lo tenemos muy claro, si es bueno para Ávila, es bueno para VOX.

Muchas gracias.

El sr. Alcalde en un turno final, expuso cuanto sigue:

Como puede observarse no hay nadie en el salón de plenos lo que debería hacernos reflexionar porque algo se estará haciendo mal, o a nadie interesa este debate porque se ha hecho en las pasadas elecciones municipales cuando los ciudadanos libremente han elegido la opción política que querían votar.

Los 25 concejales están aquí porque los ciudadanos esperan algo de nosotros; y los afines al grupo socialista no entienden este bloqueo institucional en el que participan junto con VOX y el PP; y los votantes de VOX no entienden que estén pactando ese bloqueo junto con PSOE y el PP; o los del PP que estuvieron 28 años gobernando la ciudad porque los abulenses les dieron la confianza haciendo seguramente cosas bien y cosas mal, no entienden esta parálisis en la que participan.

Por Ávila es un partido de gestión y tendemos la mano a todos los concejales de este Ayuntamiento sin excepción para trabajar en la misma dirección y lograr consensos sin imposiciones. Nuestras políticas son las que necesita la ciudad en cada momento porque está viva.

Ello a pesar de la visión de la ciudad de la oposición, bien diversa de la que observa Por Ávila. Porque cualquier persona que haya escuchado este debate y haya oído los problemas de inseguridad o de las aceras e instalaciones deportivas, parques, jardines deben pensar que estamos en el Bronx o en Palestina, que es una ciudad destruida.

Adquiramos un compromiso de hablar bien de nuestra ciudad sin renunciar a la oposición o la crítica para mejorar, pero con propuestas en positivo. Flaco favor hacen a la ciudad hablando mal de ella.

Menos mal que los abulenses tienen cada vez mayor información y es una ciudad pequeña que puede conocerse.

Los abulenses que viven en Ávila y se quedan y luchan para sacar adelante a su familia, a sus empresas y contribuyen aportado su granito de arena para mejorarla, no pueden compartir la realidad que han pintado.

Habrán aceras que estén mal porque todo se deteriora y habrá que intervenir para lo que se precisan fondos, un presupuesto. No se puede hablar de bajar de impuestos en esos programas que hacen en Madrid donde en Vox se decide salir de la JCYL de un modo extraño, donde el vicepresidente se va, dos consejeros se dan de baja del partido para ver si se pueden quedar en el PP y el independiente se queda. Si están pensando en irse al PP, díganlo.

De estos años de gobierno de VOX en la JCYL, desde las consejerías que ocupaban, no ha llegado ni un euro, no han hecho nada por esta ciudad, mientras que Ciudadanos si se implicó con esta ciudad.

Pensemos qué esperan de nosotros los abulenses.

Parece que estamos abocados al mismo episodio que el pasado otoño y primavera, bloqueo institucional, parálisis, con tres grupos de la oposición juntos para bloquear la ciudad, para hacer sufrir a los abulenses, para que haya más recortes, para que las asociaciones reciban menos.

Podemos cambiar el rumbo para lo que ofertamos mano tendida.

En septiembre se presentará un borrador de ordenanzas y de presupuestos para que llevemos conjuntamente la tramitación de tal modo que se puedan ver las necesidades y se pueda evaluar la financiación precisa.

No se puede hablar de bajada de impuestos porque no se pueden financiar los servicios cuando ayuntamientos del PP o del PSOE han subido los impuestos porque tienen que financiar los servicios públicos municipales como la propia Diputación ha subido la tasa de reciclaje en más de un 100%

Si queremos más y mejores servicios públicos como esgrime el grupo socialista porque benefician a clases medias y bajas porque no tiene otra vía de recibirlos, hay que superar el bloqueo.

Habla el sr. Barral de incumplimiento de compromisos. Estamos trabajando para que esos tres puntos se cumplan y así se hará. Pero esperamos trabajo conjunto.

No entiendo una crítica tan violenta cuando se puede influir de manera determinante en la acción municipal. Solo somos 11 concejales y cualquier concejal de la oposición puede incluso ostentar la concejalía que quiera, se la ofrezco.

Ustedes pueden cambiar el rumbo de esta ciudad "tan negra" influyendo en un gobierno en minoría.

Abiertos a trabajar con todos porque no hay vetos, somos un partido de gestión.

Mano tendida. A partir de ahora, ustedes tienen la palabra siguiendo con el bloqueo y una nueva cuestión de confianza o pueden trabajar con el equipo de gobierno o pertenecer a él, porque se presentaron para gobernar.

O por lo menos déjenos hacer.

Insisto, vuelvo a tender la mano a todos los concejales de la oposición, a los tres grupos políticos para trabajar a partir de septiembre.

Reflexionen sobre qué esperan los abulenses de nosotros.

Finalizada esta intervención, el sr. Alcalde expresó a todos el agradecimiento por su trabajo el deseo a aquellos que puedan tomar vacaciones, que puedan descansan, que vengan con nuevos ánimos, con ganas de trabajar poniéndose a la entera disposición de todos los concejales.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, en el lugar y fecha que constan en el encabezamiento, siendo las once horas y cincuenta y un minuto, de todo lo cual, yo, el Secretario, doy fe.

Ávila, 26 de julio de 2024

VºBº
EL ALCALDE

EL OFICIAL MAYOR



Fdo. Jesús Manuel Sánchez Cabrera



Fdo: Francisco Javier Sánchez Rodríguez